

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Las noticias que de Madrid hemos recibido telegráficamente, nos dicen que el señor Sanchez de Toca ha presentado la dimisión del gabinete.

Los motivos que hacen salir al gobierno que preside Toca, son en extremo delicados.

La cuestión militar, problema este de suma importancia y gravedad, parece que ha sido la piedra fundamental de la caída del gobierno.

A la hora en que escribimos estas líneas no sabemos aún quién será el encargado de sustituir a Toca, pero se gán dicen algunos ex ministros no sería nada de extraño que fuese el señor Dato.

Los momentos son de suma gravedad y hace falta, que los prohombres políticos de seccion odios y rencores y guiados por un noble fin patriótico salvem a la madre España de la hora tumba que parece estar envuelta, por la ola sindicalista que todo quiere arrastrarlo llevándonos sin dula a la ruina.

Aun quedan rastro de la inundación. Los postes de los faroles del barrio conservan las brozas y barro como en el primer día.

Y en variedadamente que los individuos de la brigada de barrido no han tenido tiempo, o es que se quiere tener como recuerdo de aquella espantosa noche.

Sería de desear que eso desapareciera.

L'Observatore Romano, publica en lugar preferente la alocución que dirige Su Santidad Benedicto XV a los obispos de todo el mundo para que el día 28 de diciembre se ordene una oración para socorrer a los niños desamparados de la Europa central. El Papa contribuye a dicho fin con la suma de 100.000 liras.

De Sociedad

Los que viajan

En el correo de ayer marchó a Madrid el ingeniero director de las Obras del Puerto don Rafael de la Cerda.

Procedente de Melilla se encuentra en ésta el capitán de Infantería don José Redondo.

Marcharon a Madrid los diputados don Angel Morono y don José García Vaso.

Regresó de Alhacete nuestro amigo y compañero en la prensa don Antonio B. de Rueda.

En el correo de ayer salieron el Capitán de Corbeta don Juan Muñoz Delgado y su distinguida esposa.

De Ferrol ha venido el teniente de Navío don Alfonso Arriaga.

Para Madrid ha marchado hoy don Nieves Rato y su bella sobrina María Romero Rato.

También ha marchado a la Corte el Capitán de Caballería don Roberto White y su bella esposa doña Ana Diaz de Herrera.

Para Valencia sale el Director de este Hospital de Marina don Luis Vidal Tural.

Ha regresado de su viaje por esta provincia, el Inspector Regional de la Compañía de Seguros de Vida «La Victoria de Berlín», don Antonio Sintias.

Enfermos

Se encuentran muy mejorados de su enfermedad nuestro Director don Juan Soler, su esposa e hijo Juanito.

Letras de luto

Esta tarde y seguido de numeroso acompañamiento, se ha verificado el sepelio de la virtuosa esposa de nuestro amigo el comandante de Artillería don José Font.

A esta y demás familia acompañamos en su dolor.

Caric dentarias

Los médicos recomiendan

AVENACACAO

a base de fosfatos reconstituyentes

Crónica financiera de Madrid

Cierra el mes de Noviembre para los mercados bursátiles bastante mejor de lo que se esperaba. La última decena del mismo ha sido pródiga en incidentes derivados de la situación más que grave, crítica, en que se ha visto situado las Bolsas de Bilbao y Barcelona.

Nuestro mercado bursátil se encuentra en la situación de un individuo que vive en medio de dos enfermos graves, contagiosos, temiendo siempre que la enfermedad hitiese presa en él, y poniendo de su parte todos aquellos medios de asepsia que estuvieran a su alcance. Si lograba resistir el desarrollo y desarrollo de los enfermos sin ser atacado, bien podía decir que había conseguido un verdadero triunfo, y si la evitación del contagio, era obra exclusiva de su esfuerzo podía felicitarse sinceramente, pues la labor no es muy fácil.

Pues esta es la postura actual de la Bolsa de Madrid, frente a las de Bilbao y Barcelona, que se encuentran metidas en un conflicto de difícil solución especialmente la primera, que es la que acusa caracteres más graves y apremiantes. La especulación ha trabajado en proporciones enormes ambos mercados; en Bilbao, con la mayor parte de los valores, pero muy principalmente navieros, metalúrgicos y bancarios y en Barcelona con la moneda extranjera. En el primero jugaba a la Bolsa todo el mundo, sin que se tomaran las garantías debidas para la apertura de crédito en las operaciones a plazo, y cuando lo que lógicamente tenía que suceder, que ha llegado un momento en que muchos de los especuladores sin solventes, de los jugadores de boquilla, se han encontrado, son que no encontraban forma de liquidar sus posiciones, y ello ha determinado un verdadero conflicto, pues no se encontraba forma hábil de resolver la liquidación del mes actual, habiendo tenido que intervenir todos los elementos bancarios y bursátiles de importancia en la plaza para evitar una verdadera catástrofe.

Sin embargo, y según las últimas noticias, Bilbao ha sabido dar una notable ejemplo de fuerza y potencia, ya que hace cuatro días no había ba del oírse de su Bolsa, del aplazamiento de la liquidación, de una quietud casi general, y en nada de tiempo había que resurgir, y lejos de hablarse del oírse burátil y de todo lo demás, a punto de expirar el mes y la liquidación, no solo contiene las bajas, sino que vuelve a su sistema de altas generales y grandes que es el mejor para enriquecer a todos.

Ahora, solo falta saber si esta reacción es obra y producto de la aportación de nuevos capitales, y tendrá como resultado la liquidación paulatina de posiciones difíciles, hasta llegar a la normalidad y tranquilidad que debe imperar en todos los mercados bursátiles, o si solo se trata de un nuevo empujón de la especulación, de un aplazamiento en la crisis definitiva, que cada día habría de ser mayor, pues el sistema de trampa adelante no puede resolverse mas que pagando o haciendo cada vez más hondo el abismo en que se hayan metido.

Creemos, en honor de los elementos bilbaínos, que se trata de una verdadera depuración y rectificación de conducta, pues de lo contrario el cataclismo que se presentase a fines de Diciembre o de Enero sería mucho mayor que el del año 1900.

En Barcelona, por haberse metido mucho dinero en la compra de monedas extranjeras, se encuentran también abocados a otro conflicto parecido, aunque por el momento no presenta tanta gravedad como el de Bilbao; pero como es necesario arbitrar fondos para liquidar posiciones y sostener otras; resulta que se están malvendiendo los valores, especialmente los ferroviarios que es donde mas se trabaja en aquel mercado, y ello origina, una consiguiente alteración y caída de los precios, que repercute en todos los demás valores.

Dada la relación que existe entre todos los mercados bursátiles y especialmente entre los que trabajan al unísono y cotizan los mismos valores, no es de extrañar que la crisis que atraviesan nuestras Bolsas provincianas se refleje fuertemente en la de Madrid, que bastante hace no dejándose llevar de los pesimismo que vienen de las otras y sostiene relativamente con serenidad los embates y descomens que se notan en Barcelona y Bilbao.

Además los jugadores de las dos mencionadas plazas, que operaban también en Madrid, y que tenían equitativas posiciones, se han visto obligados a liquidarlas y a vender todo lo que poseían para hacer frente a las dificultades que se les presentaban en su casa, y por consiguiente el encarecimiento del disponible es manifiesto en nuestro mercado, delivándose la necesaria baja general de los cotizaciones.

Por otra parte, la situación política actual, es cada día mas confusa y presenta caracteres de gravedad mas acentuados, a lo que no pueden sustraerse los mercados bursátiles por una tranquilidad que en el ellos impere y mucho menos en las circunstancias actuales.

Así pues no es de extrañar que la mayor parte de los valores que se cotizan en nuestra Bolsa, presentan baja, y esas bajas son tanto más sensibles cuanto más afectados se ven cada uno de ellos por las dificultades de orden local o general que concurren.

El Matropolitano que había sido elegido por la especulación local como valor «trabajable» viste la novedad del mismo se resiente de esta preferencia pues ha subido a grandes saltos hasta 245 o más, y después, como era lógico, pues aún no se sabe lo que dará de sí la explotación de la línea recién construída, no lo que representarán los gastos inherentes al negocio, etc. etc., vuelve a retroceder con más velocidad aún que subió quedando a 190.

Ha sido ésta una jugada de un mes en la que se han cogido los dedos muchos, pues al ver el alza tan considerable que experimentaba este valor, oyeron los incautos como bandada de gorriones, apresurándose a sembrar solo por el que Matropolitano estaba de moda y después han caído con precipitación y descomulamiento que habían comprado, escando un saldo contrario de bastante consideración pues el movimiento oscilatorio ha pasado de 125 duros por acción.

El cambio internacional es el único que dá la tendencia a mejorar algo habiendo ganado cotización la mayor parte de las divisas, que es de un enterito en francos, 1'10 en marcos 22 centavos en libra y 11 en dólares.

Dados los precios a que se pagan las divisas en los otros mercados, las de la Bolsa de Madrid resultan casi regaladas, pues la prima en Interior es de 0'25 centesimas; el Exterior a la par, Rtos a seis o siete reales, a seis los ferrocarriles, 0'575 centesimas las Azucareras preferentes y 0'275 las ordinarias, y a 1'20 y 1'10 enteros las Feigueras.

La mayor parte de los valores presentes a baja, estando materialmente destruidos los ferrocarriles que han llegado a hacerse en Barcelona a 197, los Nortes, y 218 los Alcantares, aun cuando equi no han descendido tanto. Los valores del Estado cierran a 75'40 el Interior y 75 las Carpetas, a 85'75 Exterior; 98' y 96'56 los Amortizables 5%, a 99'10 y 106'55 las Cédulas Hipotecarias bastante débiles los fondos municipales. En el grupo bancario se nota una reacción importante en el Banco de España que sube hasta 33 sus acciones, retrocediendo por el contrario los Bonos a 290, y el resto de los valores de este grupo acusa debilidad. Las Feigueras a 184. Alcantares a 332 y a 219 Nortes y con pequeñas variaciones las Azucareras y demás valores industriales, siendo el mayor negocio en valores públicos y ferrocarriles.

No puede darse impresión concreta acerca del curso de moneda extranjeras, pues varia bastante de sesión a sesión, pero la última tendencia es de una gran flojedad, cerrando a 51'85 los francos, a 20'35 libras, 12'75 marcos y 5'055 dolares.

RICARDO SUAREZ MARTINEZ
20 de Noviembre de 1919.

✠

Rogad a Dios en caridad por las almas
del señor

D. Eduardo Cánovas Furcul
y de su hija la señorita
Juana Cánovas Gutiérrez
que fallecieron respectivamente el 3 de Diciembre de 1906
y el 10 de Mayo de 1916.

R. I. P.

La hora Santa que se celebrará el día 4 de Diciembre, de 10 1/2 a 11 1/2 de su mañana en la Iglesia de la Caridad, con lo igualmente la que se celebre en Los Dolores a la 8 1/2 serán aplicadas por el eterno descanso de sus almas.
Su desconsolada viuda y madre, hermano don Carlos Dueto, y demás familia
ruegan a sus amistades y personas piadosas asistan a la celebración de dicho acto religioso, por cuyo señalado favor les quedarán eternamente agradecidos.

Santa Barbara Después de la inundación

SUSCRIPCION

Suma anterior, Pesetas 129 222.15
Beneficio de la Corrida de Toros celebrada en Murcia, entregado por la Excm. Señora Marquesa de Algara de Grés, 7.432.22 pesetas; Presidente de la Cámara de Comercio de Murcia entregado por el Señor Don Honorio Ingilés, 3.541.50 pesetas.
Total Pesetas 140 195.97.
Cartagena 1 de Diciembre de 1919.

DONATIVOS

El Presidente de la Unión Mercantil Industrial, señor Perez Lozano, y los señores Montiel y Córcoles, han visitado a la Excelentísima Señora Marquesa de Algara para hacerle entrega de la cantidad de dos mil quinientos cuarenta y una pesetas, recuadadas entre el comercio murciano, para socorro de los damnificados por la inundación de Cartagena.
La marquesa agradeció la caridad del comercio de Murcia y querrá al Presidente de la Junta de Socorros de Cartagena donativo que se le entregaba.

DOS RUEGOS

Gran número de familias nos ruegan pliamos desde estas columnas a la Sociedad de Concierdos dé estos por las tardes en igual que haga en todas las poblaciones de España.

El segundo ruego va dirigido a la Casa de Misericordia, y es, que muchas señoras nos dicen pliamos sean colocadas ya en el pasado de los días festivos por la mañana, del Muelle de Alfonso XII sillas para poder sentarse.

Hacecuarenta años

DI' BRE
2
Martes
1879

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy:

Esta tarde a las 8 se quemará en la Plaza de San Francisco un bonito castillo de fuegos artificiales cuyo auto amenizarán tres bandas de músicos milítars.

Se ha concedido la Plaza de San Hermenegildo, al capitán de fragate don Florencio Salguero Pita.

Esta mañana ha tenido lugar en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia el solemne Te Deum y misa en acción de gracias por el enlace de Sus Majestades.

A este religioso acto ha asistido todo el Clero Parroquial así como también una comisión del Excelentísimo Ayuntamiento presidida por el señor Alcalde accidental señor Tudela.

Becerrada

Mañana tarde celebrará una becerrada, con motivo de la fiesta de su Patrona Santa Bárbara, el cuerpo de Artillería de esta plaza.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

Magnesia "Bishop"

antiácida efervescente
Venta:
Farmacia Ruiz Stengre
Cuatro Santos

Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes.
Se venden en el «Bianco y Negro», Mayor 13.

JUNTA
de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

25